



Obama habla con el emir kuwaití Ahmad al Sabah durante la cumbre en Camp David. / KEVIN DIETSCH (POOL)

Obama busca tranquilizar a sus aliados árabes

Washington recuerda su disposición a apoyar militarmente a las monarquías del Golfo, inquietas ante un acuerdo con Irán

MARC BASSETS
Nueva York

El presidente de EE UU, Barack Obama, se reunió ayer en su residencia de Camp David en una cumbre con representantes de las seis monarquías que se sientan en el Consejo de Cooperación del Golfo (Arabia Saudí, Kuwait, Qatar, Bahrein, Emiratos Árabes Unidos y Omán) con un objetivo claro: calmar su inquietud ante el acuerdo nuclear de Washington con Irán.

EE UU quiere evitar que el acercamiento al Irán chií y los

nuevos movimientos en un Oriente Próximo amenazado por el ascenso del Estado Islámico se convierta en preocupación entre los árabes suníes.

Pese a las ausencias de algunos de los líderes invitados —solo acudieron dos monarcas, los de Qatar y Kuwait— y las discrepancias de fondo entre las dos partes, Washington incide en que ya ha demostrado su disposición a acudir en ayuda de estos países cuando han sufrido amenazas. EE UU tiene desplegados en la región del Golfo a 35.000

soldados, además de portaaviones y buques y baterías de misiles Patriot, entre otro material militar. Por eso rechaza la petición de algunos países de aprobar un tratado de defensa mutua al estilo del que une a los socios de la OTAN.

La intención de la Casa Blanca es ofrecer más cooperación militar a sus aliados árabes a cambio de dar una oportunidad a la paz con Teherán, con la idea de que si se frena el programa atómico iraní se evitará de paso una carrera nuclear. **PÁGINA 3**

Brasil debate dar facilidades a la venta de armas

Varios diputados quieren poner fin a doce años de restricciones

GIL ALESSI, São Paulo

La violencia sigue manchando de sangre las calles de Brasil. Según el último informe del Ministerio de Salud, en 2012 (último año del que hay datos oficiales) se registraron 42.146 muertos en el país por armas de fuego, el peor dato desde 1980, cuando el organismo comenzó a elaborar el llamado Mapa de la Violencia.

El informe también señala que crecieron entre 2003 y 2012 los asesinatos cuyas víctimas se encuentran entre la población negra, un 14,1%, mientras que en ese mismo periodo descendieron los muertos entre la población blanca un 23%. Esta diferencia se debe a la brecha económica entre los sectores donde habitan unos y otros: las zonas más favorecidas tiene el doble de seguridad, pública y privada, mientras que la periferia, con mayor población negra, cuenta solo con la estatal.

La normativa vigente hoy en Brasil prohíbe la venta de armas a menores de 25 años —hasta 2003 el límite legal estaba en los 21 años—, así como salir a la calle armado, entre otras restricciones. Sin embargo, el Parlamento debate una propuesta para la liberalización de la venta de pistolas y fusiles. Varios diputados de distintos partidos, apoyados por lobbies de fabricantes de armas, forman un grupo bautizado como la *bancada de la bala*. La iniciativa será votada dentro de tres o cuatro meses, presumiblemente, y tiene amplias posibilidades de salir adelante, dado el peso de la derecha en el Parlamento tras las últimas elecciones legislativas.

Mientras la violencia sigue enredada en las calles, este grupo quiere la retirada del “estatuto del desarme”, la ley que entró en vigor en 2003 con el Gobierno de Lula y que ponía trabas a la adquisición de armas. **PÁGINA 5**

Retrato de la impunidad del crimen en Ciudad Juárez

María Luisa García ha puesto su vida en peligro para denunciar la falta de castigo para los asesinatos de mujeres en Ciudad Juárez. Un libro relata su historia y la de familiares de otras víctimas. **PÁGINA 6**

ADEMÁS



Los conflictos del Grupo México

El debate sobre la adjudicación de la mina española de Aznalcóllar se suma a los problemas que ya enfrenta la mayor minera mexicana. **P7**

India y China anudan lazos comerciales

P4



Charlize Theron deslumbra a Cannes

P27

Alemania devuelve obras del expolio nazi

P25

La justicia anula la huelga del fútbol español

P31

El rally quiere cruzar el desierto por la zona de los milenarios dibujos

El Dakar amenaza las Líneas de Nazca

JACQUELINE FOWKS, Lima

El rally Dakar tiene previsto volver a Perú en enero de 2016 y pasar, como parte de su recorrido, entre las provincias de Pisco y Nazca, en el desierto costero donde se encuentran las Líneas de Nazca, los famosos geoglifos declarados Patrimonio de la Humanidad por la Unesco en 1994.

Defensores del patrimonio histórico intentan evitar que la prueba deportiva dañe las figuras, como los que denuncian que ya sufrieron en 2013. Por ello han pedido a la empresa organizadora y al Gobierno peruano que firmen un documento en el que se comprometan a pagar por los posibles desperfectos. **PÁGINA 34**

